
Les Pronoms d’Objet Direct 
 
Un pronom d’objet direct remplace un complément d’objet direct. 
 
QUESTION: C’est quoi un complément d’objet direct? 
RÉPONSE: Un complément d’objet direct est la personne ou la chose qui reçoit l’action 
du verbe. 
 
Attention: Pour trouver un complément d’objet direct, il suffit de poser la question 
 
QUI? ou QUOI après le verbe? 
 
Je bois le lait.    Je bois quoi?     le lait 
J’aime l’actrice. J’aime qui?  l’actrice 
  
 me - m’  me 
 te   - t’   you (sing. fam.) 
 le   - l’   him, it  (masc.) 
 la   - l’   her, it ( fém.) 
 nous   us 
 vous   you (plur.  politesse) 
 les   them 
 
 
 La position  
 
 Le pronom d’objet direct se place: 
  
 A)   avant le verbe. 
 
 Temps simple:  Je bois le jus. Je le bois 
 Temps composé:  J’ai bu le jus.  Je l’ai bu. 
  
 B) entre les deux verbes, si vous avez deux verbes. 
 
 Je vais le boire.  Il veut les aider. 
 
 C) après le verbe pour une directive à l’affirmative*. 
 
 Gardez-le!   Ne le gardez pas! 
 Prends-le!   Ne le prends pas! 
 
 * me et te changent pour moi et toi. 
 Garde-moi!  prends-toi! 
 


